
【日　時】令和元年７月２９日（月）午後７時～午後８時２０分

【場　所】高野谷地地区多目的集会施設

【参加者】１６名

１.開　　会

２.あいさつ

　町　長

　区　長

３.職員紹介

４.懇談会概要説明

５.町の重点事業等について

　・町民福祉課（特定健康診査等、タクシー助成事業、久慈川河川敷ヘリポート整備）

　・事業課（矢祭山親水広場２・３期工事、大学生との交流事業、地域内エコシステム構築事業）

　・教育課（学校教育、生涯学習、社会教育、スインピア矢祭改修工事）

　・議会事務局（業務説明・・・・・議会運営全般、監査委員事務局に関すること）

　・出納室（業務説明・・・・・町公金の収入・支出に関すること）

　・自立総務課（区長の連絡、選挙、町民号、まちづくり懇談会、東館駅周辺整備計画、税の賦課徴収）

６.懇談会

＊要望書

＊要望書以外の要望

➀

教育委員会主催のハイキング教室の
開催時期が秋から春に変更になった
のは何故か？

【鈴木教育課長】

高野谷地地区まちづくり懇談会　　　会議録

広域農道の大垬から高野谷地方面へ
１ｋｍあたりの法面にある支障木の
伐採をお願いしたい。積雪すると道
路が凍結し危険なため。

②

➀の回答に同じ

【高橋事業課長】

【高橋事業課長】

国道３４９号の市野沢地内１ヶ所・
川又地内１ヶ所・入宝坂水源地付近
のすべり止め防止砂置き場付近・矢
祭の水採水所付近で、積雪すると道
路が凍結し危険なため、支障木の伐
採をお願いしたい。➀

支障木の伐採は基本所有者の責任のもと行うこ
ととなります。ただ、状況によっては道路管理
者としての責任にもとづき対応することも可能
です。その際は、地元の方が所有者の方から町
が伐採することの同意を得ていただければ、町
で対応します。

また、森林環境税を活用し修景事業として支障
木の伐採を行った地域もありますので、参考ま
でにお知らせします。

高野谷地の住民の方が、国道３４９
号のゴミ拾いをしてくれている。ボ
ランティアに対する町としての対応
をお聞きしたい。③

ボランティア活動に関する表彰の要綱を制定
し、表彰等を行う事は可能と思われます。ま
た、町広報誌でボランティア活動について掲載
する事も出来ます。この件につきましては、今
後慎重に検討し対応したいと思います。

【藤田自立総務課長】

要望・質問事項 町の回答（措置・対応）

行事が秋に集中しており、人員的な事もあり行
事を年間バランスよく行う事とした為でありま
す。春の時期のハイキングも新緑の中でのハイ
キングとなり参加者の皆様からは好評を得てお
りますので、是非都合がつきましたらご参加い
ただければと思います。



③

④

➄

➅

⑦

⑧

⑨

⑨

⑩

柳町付近のＵ字溝の蓋が除雪により
ずれてしまった。対応をお願いした
い。

河川土砂につきましては、優先順位をつけて対
応しております。優先順位の一番は住宅被害が
でると想定される所、人的被害につながると思
われる所です。農地被害については、範囲も広
くなりなかなか全て対応は難しいと考えており
ます。ただ、頻繁におこったり、残土捨て場の
確保が地元で対応できるなど条件が整えば対応
も可能と思います。

②

今年、柳町地内の河川の砂取りを
行っていただきましたが、今後台風
など想定すると、下流付近の対応も
お願いできればと思います。

【高橋事業課長】

布設用の蓋でないため、既存のＵ字溝に合う蓋
がなかなかない状況であります。担当に確認し
後日回答いたします。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

国道３４９号路側帯の砂取りをお願
いしたい。

国道になりますので、県土木事務所に依頼をし
てみます。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

町道・国道３４９号の川岐地内Ｙ字
路ですが、見通しが悪く曲がりにく
く、大型車両はまがれない等のた
め、Ｔ字路にして頂けるようお願い
します。

追分地区でも同じ要望がありました。国道改良
としては難しいと考えており、町道改良として
地権者の同意を得られれば対応いたします。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

広域農道のセンターラインが消えて
いるので対応をお願いしたい。

広域農道とはいえ生活道路であり、広域農道に
ついては町が管理者ですので、計画的に行って
いきます。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

圃場整備後河川全体的に土砂がた
まっている状況なので、河川改良工
事（国・県補助事業）をお願いした
い。

河川事業の補助事業についてはこの場でお答え
することは出来ませんので、持ち帰り後日回答
させて頂きます。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

イノシシの対応についてお聞きした
い。

イノシシにつきましては、捕獲をしていても減
らない状況にあります。今後捕獲だけでなく、
電気柵などでイノシシから守る事、地域で環境
整備等行い荒れ地をつくらないなど、イノシシ
を侵入させない方法をとる事をお願いしたい。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

国道３４９号線の改良工事は小田川
２工区までで終わりなのでしょう
か。

現在採択を受けているのは小田川２工区までと
なっおり、それから先は白紙の状態です。町と
しては塙町との町境までの改良を要望しており
ますが、それがいつ採択されるかは現時点では
分かりません。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

石井一雄氏宅近くから川岐までの町
道について、センターラインのある
道路にならないのか。

距離も長くなりますので、現時点ではその様な
予定はありません。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

除雪機を町で用意をし、地元の方々に除雪作業
をお願いできるのであれば、対応可能となりま
す。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

⑪

広域農道の除雪を丁寧にお願いした
い。

除雪は業者に委託しておりまして、業者の技術
的な面もあるかとは思いますが、除雪の目的は
通行止めにならない事ですので、ご理解をいた
だきたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

他町村は除雪機を所有し担当職員が
免許を取得し除雪をしている。町と
しての今後の対応をお聞きしたい。

現段階ではその様な考えはないが、良い意見な
ので今後検討したい。
　　　　　　　　　　　　　【町長】



７.その他

８.閉会


